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疫情續升溫 昨增9708確診

【 香 港 商 報
訊】記者馮煒強
報道：本港疫情
近日轉趨嚴重，

單日新增確診個案逼近一萬宗。本港昨日新增9708宗
確診，包括9495宗本地個案及213宗輸入個案，再多
10名病人離世，年齡由62至99歲，其中五人相信與新
冠病毒有關連。衛生署衛生防護中心傳染病處主任張竹
君表示，Omicron BA.4或BA.5已成為本地主流病毒，
佔整體逾五成，疫情繼續呈上升趨勢，確診個案突破一
萬宗也是預期之內。此外，與內地 「通關」 方面，政務
司司長陳國基稱，內地對 「逆向隔離」 方式反應正面，
希望很快有突破。

陳國基：內地對「逆向隔離」反應正面

【香港商報訊】記者周偉立報道：特區政府日前宣
布推出 「共創明Teen」計劃，為2000名來自弱勢社
群家庭的初中生配對友師並提供財政支持，助學生擺
脫跨代貧窮。政務司司長陳國基昨日認同名額不足，
強調政府會持續檢討計劃，若友師足夠，可以擴大名
額，或是視乎成效調整形式。

當日，陳國基在電台節目中表示，目前居住房的
青少年中，六成半屬於新移民，視野受限於家庭背景
和資源，也影響到他們的自信，這亦會形成惡性循
環，讓他們更不願意與外界接觸。

若要延長計劃有難度
陳國基介紹，計劃為期一年，分為必修和選修課

程，包括理財技巧、人生規劃等。在計劃下，每名參
與計劃的學員將獲配對一名義務友師，還會分兩階段
獲發一萬港元的資助。陳國基說，目前不同組織和公
司承諾的捐款已經超出有關開支，並同意公司中層人
士出任友師。

陳國基同意計劃名額不足，但他認為要考慮友師人
數是否足夠。如果友師不足，或須以小組形式進行，
由兩名友師跟進五、六名學生，中三學生可優先參
與，9月開學後會通過學校及地區提名學生參與計劃。

若是友師足夠，陳國基認為，未來可考慮將名額進
一步增至4000甚至6000個。他又指出，若將計劃由
一年延長至五年，有一定難度。如有意參與計劃的學
生今年未能成功參加，希望能讓他們明年參加。

遙距診症減指定診所壓力
張竹君昨於疫情記者會表示，疫情繼續呈上升趨

勢，本地確診宗數突破一萬是預期之內，希望市民配
合政府推出的多項新的防疫措施。她指出，BA.4 及
BA.5 病毒佔全部個案 50.5%，已成為主流病毒株，
BA.2.12.1病毒則佔整體7%。張竹君又指，參與宴會
人士無論是否康復者，都需要展示快測結果。被問及
有酒樓於門口向顧客提供快測包，她指快測需要除口
罩，建議市民應在家中或不會與他人接觸的地方做快
測。

醫管局為加強新冠指定診所及遙距診症服務，轄下
普通科門診，暫停或減少部分診症時段。醫管局總行
政經理李立業會上表示，希望集中人手提升指定診所
及遙距診症服務配額，由2200個加大至3300個，又
稱遙距診症反應不錯，並減輕指定診所壓力。對於私

家醫院被批評收症
緩慢，李立業稱不
應將問題歸咎某一方，隨現時開始熟習，私家醫院
接收病人速度已開始提升，目前私家醫院提供的364
張病床中，已使用237張。

新學年暫維持上半日課
陳國基昨於電台節目表示，特區政府一直與內地

就 「通關」進行商討，已提議以 「逆向隔離」的方
式，讓市民在香港完成隔離後閉環直送到內地，或
以不同方法增加由香港入境名額。他形容，內地反
應正面，希望很快可以再有突破。他重申，與內
地、海外恢復正常 「通關」一直是特區政府的目
標，兩者沒有排斥。海外抵港人士檢疫安排改為
「3+4」後，效果良好，入境旅客人數已經翻倍，商

界也可以接受這一安排，陳國基希望盡量滿足與內

地的 「通關」要求。
新學年即將開學，教育局局長蔡若蓮表示，要平衡

學生健康安全和學習需要，因此開學前兩至三星期，
局方已通知各間學校，新學年將以維持半日面授課堂
為基礎，視乎疫情再決定全日面授和課外活動的安
排。她又指，根據上半年經驗，社區爆發疫情時，學
生染疫個案亦會增多，會繼續實施師生每日快速檢測
的要求。

三歲以下幼童接種率僅一成
此外，公務員事務局局長楊何蓓茵稱，截至昨

日，六個月至三歲幼童的新冠疫苗接種率大約是一
成，希望接種率能夠提升，呼籲家長及早帶小朋友
接種。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：教育局局長蔡若
蓮昨日在電視節目中表示，將於今年底推出新一版教
師專業操守守則，期望向更專業及實際可行方向制
訂。她稱教師言傳身教對學生有很大影響，社會對教
師有很高期望。教師的表現不僅限於課堂內，課堂以
外、甚至是在社交媒體，都不可以散播仇恨、欺凌的
言論。

下學年須考香港國安法

蔡若蓮說，本學年起，公營學校新聘的編制職位
教師已經要通過基本法測試；而下個學年起，教育
局會向公務員事務局看齊，在測試中加入香港國
安法元素。往後再按需要，考慮擴展至其他學
校。

近年來，社會上不少聲音認為香港教育制度存在問
題。對此，蔡若蓮說，教育沒有最好，只有更好。香
港的教育有很多優勢，課程設計與時並進、面向國

際，學生的表現在國際上名列前茅，政府對學校的問
責框架亦很清晰。

在國民教育方面，蔡若蓮認為，國民教育的目標，
起碼是要讓學生對國家的歷史、文化、國情等方面有
基本認識，繼而有強國之志，以及有報國之行。她表
示，將加強學生歷史、文化傳承和價值觀教育等，同
時培養學生的守法意識及同理心，以免他們受網絡罪
案、假消息和偏頗新聞等影響。

陳國基：視成效調整「共創明Teen」
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新教師專業守則年底推出

關帝崇拜：全球華人的最大公約數

弘揚關帝慈善基金會  彭允好

關帝精神中所蘊含的忠、孝、仁、義、

禮、智、信等傳統美德和價值觀念，是華

人社會共同尊崇、世代傳承的人格標準和

行為準則。南懷瑾先生在《武聖關壯繆遺

蹟圖志》序中說：「蓋自元明以來，關公

事跡，由史乘而衍為演義，自人位而極為

帝天，迷離惝恍，家喻戶曉，俗成聚實，

賢者猶不免於信奉，況已成為民俗文化之

中堅信仰，普為四海同欽……至如世所標

榜關公之忠義，則於忠道之詮釋，不僅施

於君臣之際，且可盡於人倫綱常之間。其

於義道之影響，且可概於朋友之適而及於

社會之則。」

廣東汕頭的南澳島，是全國14個海島縣

（區）中唯一一座全島域為國家AAAA級

旅遊景區的海島。南澳島地處福建、廣東

和台灣三省交界海面，歷史上素有「粵東

屏障、閩粵咽喉」的美稱，是「海上絲綢

之路」的必經泊點和中轉站。

關帝崇拜的歷史，源遠流長，跨越千

年，光耀千古，至今依然興盛不衰，早已

融入中華兒女的精神基因，成為中華民族

精神品格塑造中不可或缺的重要構成。

在全球華人社會的思想意識中，關帝是

忠義精神的文化符號，是天地正氣的文化

象徵，更是主持正義、懲惡揚善、護國佑

民、消弭災劫的至尊無上神明。

無論是生斯長斯的中國人，還是居住海

外的華人，如果能夠身體力行，切實遵

循關帝精神所倡導的忠、孝、仁、義、

禮、智、信等精神品德，必將成為人人

欽佩、愛戴，品質高尚，聲譽日隆的新

時代強者。同樣，一個國家、一個族

群，如果能夠依據關帝精神建立起人人

自覺遵守的日常道德行為準則，也必將

日益強大、繁榮，成為百年未有之大變

局中的最終勝者。明嘉靖朝吏部尚書張瀚在浙江西湖《新

建義勇武安王廟記》中說：「蓋（關）侯

之忠貞貫日月，誠信格金石，其在天為星

辰，其在地為河嶽，萬世之仰侯者，舉目

常若見之……而侯之神在天下，又若水在

地中，隨取隨足也。故其應常速如響。夫

感深而應速，則慕者與德者合，慕則思

深，德則無斁，此侯之無時無地，而靡不

虔祀，有以哉。」

與隆澳13鄉比鄰而居的山頂鄉和山邊鄉。

兩鄉原本都是定於正月十六日舉行巡遊活

動，因為兩鄉距離很近，巡遊路線的重疊處

時有衝突發生。同治七年（1868年），兩鄉

衿耆齊聚前江關帝廟，決定把兩鄉巡遊日

期，改成正月十六、十七兩個日子，並在關

帝面前焚香拈鬮，定下輪流次序，盟誓「嗣

後不得逾約爭先，致傷和氣。違者議罰大戲

四台」。這個在關帝面前立下的盟約，至今

仍被兩鄉鄉民共同遵守。

歷經千年英風宛在的關帝崇拜，是中國

民間社會解決爭端、仲裁糾紛、睦鄰友

好、團結一心的主要途徑。人們對關帝的

祭祀與尊崇，不僅是祈求保護，同時還有

威靈懾服作用。順治年間《潞安府志》卷

七云：「愚夫愚婦一抱不平，指神相誓則

懍懍變色，蓋其大義精忠，通天貫日，故

威靈懾服，人心自肅。」

關帝文化，是中華民族傳統文化大家園

裏的共同精神財富和共有精神資產，弘揚

關帝文化，傳承關帝精神，不僅能夠將關

帝遍及全球的廣泛而恆久的社會影響力凝

聚和收攏起來，成為團結凝聚全球華人萬

眾一心的精神紐帶，而且能夠成為增強全

球華人文化自信，抵禦外來潛在風險，戮

力同心，實現中華民族偉大復興的重要精

神力量。關帝崇拜，早已融入到中華兒女的日常

生活、人際關係、社會交往、工作學習、

營企經商等各個方面，涵蓋了華人社會從

古至今傳承下來的個人與個人、個人與集

體、個人與國家、個人與家庭、個人與社

會的各種道德關係和倫理觀念。

關帝崇拜，集合着全球華人的文化認

同、思想認同、情感認同、民族認同和國

家認同。有華人的地方就有關帝崇拜，有

華裔的群落就有關帝信仰。關帝崇拜，已

成為全球華人的最大公約數。

南澳島面積不大，主島面積僅111.73平

方公里，島上卻建築着不下十座關帝廟。

隆澳是南澳島四個大澳之一，關帝是隆澳

13鄉鄉民共同祭祀、崇拜、信仰的神明。

雍正年間，隆澳前江建起了關帝廟，鄉村

之間、鄉民之間的矛盾糾紛，都會在關帝

廟關帝像前調解和解決，調解的結果，也

會被鄉民接受和嚴格遵守。每年農曆正月

十八日，隆澳13鄉鄉民都會聯合舉辦一年

一度的關帝巡境活動，鄉民踴躍參加，盛

大隆重。

張竹君(左)聯同李立業公布最新確診數字。 記者 馮瀚文攝

陳國基（中）昨早出席商台節目《政好星期天》。

圖為去屆 「一帶一路高峰論壇」 。 資料圖片

【香港商報訊】由國家主席習近平於2013
年提出的 「一帶一路」倡議，乃指陸上的
「絲綢之路經濟帶」與海上的 「21世紀海上

絲綢之路」，橫跨亞洲、歐洲和非洲多個國
家和地區，主要推動互聯互通和國際合作。
倡議旨在促進市場的整合和不同經濟體之間
的聯繫，推動各地區在不同領域的合作，擴
展商機，加強人文交流，實現更深層次的區
域發展。香港特區政府與香港貿發局將於本
月31日及下月1日舉辦第七屆 「一帶一路高
峰論壇」，本欄即日起一連三天介紹相關情
況，為是次活動溫故知新。

線上線下形式同步進行
據介紹，今屆論壇首日活動假灣仔香港會

議展覽中心以線上線下形式同步進行，而9
月1日則以線上形式進行。作為香港特別行
政區成立25周年的慶祝活動之一，今屆論壇
將以 「攜手共創新篇章」為主題，匯聚約80
位 「一帶一路」沿線及相關國家和地區的主
要官員及商界翹楚，以及來自全球的投資項
目擁有及營運者、投資者及服務供應商，共
同探討 「一帶一路」的新發展、新機遇。

屆時，香港特區行政長官李家超、香港貿
發局主席林建岳，以及世界貿易組織副總幹
事張向晨，將於開幕環節致辭。政策對話環
節則以 「推動多邊夥伴合作」為題，多位
「一帶一路」沿線國家及地區的官員將剖析

區內經濟體如何加強合作，透過基建及貿易
往來，重拾經濟增長步伐。

為期兩日的論壇設有兩個主論壇及多個專
題分組論壇，邀得多位政商領袖剖析 「一帶
一路」、粵港澳大灣區及《區域全面經濟夥

伴協定》（RCEP）的多元化多邊合作、國際爭議解
決、保險服務、綠色金融、數碼科技、跨境貿易，以
及初創企業及青年發展等議題分享真知灼見。

將於論壇首天親臨現場演講的各界翹楚，包括世界
貿易組織副總幹事張向晨、香港鐵路有限公司主席歐
陽伯權、恒隆地產有限公司董事長陳啟宗、WeLab銀
行董事局主席陳家強、盤谷銀行執行董事Pichet Du-
rongkaveroj、新加坡副總理兼經濟政策統籌部長王瑞
杰、奧雅納東亞區主席郭家耀，以及怡和控股有限公
司副行政總裁、香港區主席彭耀佳。

匯聚政商界翹楚參與
此外，延續過往成功經驗，大會今年繼續於論壇期

間安排一對一項目對接會和投資項目推介活動，預期
涉及逾260個投資項目。論壇亦於線上線下設有展覽專
區，匯聚超過60家參展商，當中包括 「全球投資機遇
專區」、 「香港專區」及 「大灣區科技專區」。

回望過去，香港特區政府每年都會與香港貿發局合辦
「一帶一路高峰論壇」。其中在2021年舉行的第六屆論

壇，為期兩天的論壇以 「促進區域及國際貿易 引領經
濟增長」為主題，透過網上形式舉行，吸引逾6000名來
自超過80個國家及地區的政商界翹楚登記參與。

該屆論壇同時舉行770多場涉及超過260個項目的一
對一項目對接會，同時更舉辦虛擬展覽，有接近50家來
自銀行及金融服務、基礎建設、科技與創新、專業服
務，以及運輸和物流的香港公司參與並推介其業務。
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